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在 2006年 5月出版的

《新周刊》专题“如何 ‘贩
卖’中国文化”中，张颐武在
接受采访时称，“一个姚明，
一个章子怡，比一万本 “孔
子”都有效果。《大长今》就
是韩国把低端和高端的文化
打通的一个好例子。所以，要

像重视孔子一样重视章子怡，
中国文化才会有未来。”
“孔子不是很伟大么，不

是中国文化的代表么，章子怡
也是中国人的代表啊，新闻周
刊、时代周刊都拿她当封面来
报道中国呢。既然如此我们也

要尊重她，崇拜她，好歹中国
人就这么一张脸让人家记住
了。”……

他的言论遭到各方的非
议，张颐武随后在回应时哭笑
不得，“我怎么可能拿孔子去
与章子怡做比较呢？我只是为

了强调章子怡在国际上的影
响，以及流行文化的力量而出
此言，无论如何也不会将他们
做类比。”
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今年4月23日，专栏作

家罗西发表题为 《请中国人
渐渐习惯章子怡为国争光》
的文章，作者指出中国在世界
上的形象若要有所改善需要
更多“娱乐英雄”的出现，而
章子怡则有资格成为中华民
族的新英雄。

罗西在文内对章子怡在
国际上取得的成绩给予了充
分肯定，他认为：“我们不能
忽视她的突出和夺目，作为艺
人，她表现得很好，她是个成
功的艺人，‘她也将永远镌刻
在中国电影的史册上’。这是

很多主流媒体对她的褒扬，我
觉得她无愧于这些美言，她也
是我们时代的新英雄。”

作者认为，章子怡作为一
名土生土长的中国人 “在奥
斯卡上优雅得体的表现，让
我们有种源自心底的骄傲！”

她所代表的文体英雄正改变
着我们景仰的方式，能够成
为我们时代的甚至是民族的
新英雄。

在这篇题为 《章子怡
的伟大被低估了一百倍》

的文章里，作者承认章子
怡演技的确不行：“章子怡

被批的第一个主要
原因是演技不
行，我也完
全同意，
迄今为
止 ，

章子怡未能成功塑造过一
个令人印象深刻的角色。”

但话锋一转，他却又认为
章子怡是成功的，而这种
成功 “又恰恰给中国电影
一个非常非常重要的启
示：那就是电影的游戏规
则已经变了”。张教授认
为，“电影对演员的要求也

逐渐从过去的演技转变为
一个独特角色的塑造。”所
以，在他看来，演技好坏与
否，似乎就是次要的。

张结海教授还拿最
近热映的 《蜘蛛

侠 3》 作为
榜 样 来
解

读：“正在热映的《蜘蛛侠
3》 的男主角是另外一个

类似的例子，这个要演技
没演技、要长相没长相的
青涩大男孩竟然占据好莱
坞男演员片酬第二的位
置，不知道达斯丁·霍夫
曼、罗伯特·迪尼罗，甚至
汤姆·克鲁斯会作何感

想？！”
在文章的末尾，作者认

为章子怡到现在为止 “还
没有找到那个属于自己的
独特角色”，但是，“她已经
跨出了至关重要的第一
步”，章子怡已经“让世界
了解了她”。张结海最后有
一个猜测：“有朝一日如果

好莱坞想把一个中国的白
骨精、狐狸精什么的变成一
个中国版的蜘蛛侠，那么，
章子怡就会轻而易举地成
为第二个安吉丽娜·朱
丽。” CDE
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1999年担任李安导演的
电影《卧虎藏龙》女主角，与

周润发、杨紫琼搭档
2000年与张艺谋一同携

影片《我的父亲母亲》参加第
50届柏林国际电影节

2000年度日本旬报最佳
外国女演员奖

2001年 2月 28日芝加

哥影评人协会最佳新人奖
2000年 12月国际年青

演员协会最佳女演员
2001年 3月 24日第 16

届美国独立精神奖最佳女配角
2001年 12月在美国亚

裔杂志上当选美国最享盛名
的亚裔

2002年 5月 2日美国旧
金山政府确定此日为章子怡
日

2004年出演好莱坞影片
《艺伎回忆录》

2006年接连担任美国金
球奖和奥斯卡颁奖嘉宾

2006年担任戛纳电影节
评委
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上海社会科学院社会学

所心理学教授，是国内心理学
界极少数能在世界一流学术
刊物上发表论文的学者之一。
他被媒体到处转载的代表作
有 《中国男人精神问题白皮
书》《中国已经是发达国家了

吗》等。2006年，他在“网上
发通缉令追查玩弄中国女生
老外”，引发轩然大波，因此
名声大震。

昨日，网易对张结海有
关章子怡的评论做了调查，

截至记者发稿时共有网友发
表了近 3000条评论，占了
80多个网页。其中，有 78%
的网友觉得她根本不配冠以
“伟大”的称号，而21%的网
友则赞同他的这一言论。
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在张结海的言论出来

后，很多网友都提出质疑，章
子怡到底伟大在哪里？她在
好莱坞出演的一部最具影响
力的《艺伎回忆录》也只是

代表日本文化，我们能说她
伟大吗？有网友就觉得，“章
子怡的伟大被低估了 100

倍”的论调太夸张了：“章子
怡不过是个演艺明星而已，

用不着这样夸吧。”还有网
友认为，张结海说章子怡伟
大，无非是冲着她的世界知

名度，但这并不代表着她的
伟大，而是时代的悲哀。“袁
隆平不如袁咏仪，杨振宁不
如杨紫琼”，说的正是这个时
代尴尬的现状。
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虽然有很多人提出质
疑，但还是有一部分人赞

成。文艺评论家葛红兵在接
受记者采访时明确表示章
子怡够得上伟大的格，还称
其成就堪与梅兰芳媲美，

“如果谁能在电影界这块领
域里达到章子怡的贡献，那
他（她）就称得上伟大！”

之后，他还特别强调目前国
内有很多人看不起章子怡，
是因为大家被这种“欣赏人
多为高级，欣赏人少为低
级” 的观念给腐化了，“批
评她的人完全是出于嫉妒，
他们根本就不知道一个中

国女艺人在好莱坞打拼是
多么的艰难！”

针对网友对张结海的批
评，他表示自己并没有上网，
也没有看到网友的评论。他
表示，网友如何看待他不予

理会，只要有理性思考的人
一定会明白的。
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昨天，记者辗转联系上
张教授本人，他连称根本没

有想过炒作，“我写这篇文
章只是因为在做一个 ‘西
方女人眼中的男人形象’
的研究。”

为何会想到写章子怡
呢？张教授解释，中国男人
形象在西方女人眼中都很

差，他们需要找一个改善男
人形象的方法，电影便是最
佳选择。但纵观国内，无一
内地男演员能走向国际，因
此他们便想到拿已经走向
国际的内地女演员做榜样。

张教授称，在女演员的

候选人中就只有章子怡和巩
俐。但为何却偏选中了章子
怡呢？巩俐长了一副西方人
喜欢的面孔，她不需要靠自
己的经营就能走出去，对中
国男人没有借鉴意义。章子
怡则不一样，她没有好看的

面孔和精湛的演技，但她却
能靠心机步步为营走向世
界。另外，巩俐没有任何走向
国际的观念，什么广告都接
什么电影都拍，而章子怡则
是要选择对提高她的国际知
名度有帮助的电影、广告，这

对跟她有着同样背景的中国
男人来说起到了非常大的影
响。“只要能把中国的形象
输出去就算胜利了，章子怡
就做到了，因此我要说她伟
大！” WXYZ \]
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